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ARANJUEZ 

II . Ayuntamiento de Vi-
'«rejo de Salvanés procede-
9,en breue a una remodela-

cJ?n de las actuales delega-
jpnes municipales tras la 
^misión de Julián Martínez 
yiyle, responsable de la de
jación de Juventud. San-
[la9o Sánchez García-Fray-
¡5 Será el nuevo concejal de-
l9nado para ocupar la va-
oite, quedando pendiente 

y- nombramiento por la 
•¡unta Electoral de Zona. 

for otra parte, están 
Poéticamente terminadas 
a« obras de alcantarillado 
^e la población emprendi-
. Qs el pasado ario, así como 
as obras de reacondiciona-
"Jlento de la plaza del pue-

«>, que se encontraba muy 
?teriorada, cuya inaugura-

Cl°n se prevé para el 1 de 
mayo. 

.También en esta pobía-
Cl?w se ha editado el 
limero uno del *Boletín 
Wtnicipai», que, a partir de 
esta fecha y con periodici-
~Qd mensual, se repartirá 
a« forma gratuita entre los 
Reinos de la localidad. 

Por Ja 
permanente 

combustión de 
residuos 

EL VERTEDERO MUNICIPAL 
CONTAMINA VALDEMORO 

La comisión municipal del Ayuntamiento de Valdemoro ha 
acordado elaborar un informe sobre el estado actual del basurero 
municipal, así como solicitar a los servicios técnicos un estudio 
sobre las medidas a adoptar para apagar los incendios que en el 

mismo existen de forma permanente. Según informamos en su día 
(ver CISNEROS de 26-3-82), la preocupante situación del basurero 
ha originado diversas mociones del grupo de concejales socialistas 

y comunistas exigiendo una rápida solución al tema 

La Corporación municipal 
llegó a este acuerdo tras la mo
ción presentada por el grupo 
de concejales comunistas y so
cialistas en base al peligro que 
la quema de residuos tiene 
como elemento contaminador 

de la atmósfera. Este peligro se 
ve inusitadamente incremen
tado por la cercanía del basu
rero a la población y la exis
tencia de un badén que actua
ría como acumulador de conta
minación. 

Sin embargo, existe, al 
parecer, cierta dificultad para 
apagar el fuego que ininte
rrumpidamente se desarrolla 
en elljasurero, ya que se trata 
de una brasa profunda, ali
mentada por la innumerable 
multitud de capas de vertidos 
que se han sucedido a lo largo 
de los años. Es* circunstancia 
origina que diversos puntos del 
vertedero se encuentren en in
cesante combustión, produ
ciendo un humo continuo que 
desarrolla un alto grado de 

Vista general del vertedero de Valdemoro. A la izquierda de la foto, uno de los fosos de combustión permanente 

Los concejales de la 
oposición han 

solicitado que se 
adopten las medidas 

necesarias para 
acabar con este foco 

contaminación en la atmós
fera. 

Según la moción presentada 
por la oposición municipal, es
tos focos de combustión crean, 
a su vez, un problema secunda
rio, aunque con cierta impor
tancia, al impedir que los ca
miones con residuos de amian
to puedan verter en los lugares 
previstos para ello, debido al 
riesgo evidente de incendio del 
camión. Como ya informamos 
en su día, los residuos de 
amianto —especialmente el 
polvo del mismo, que lleva in
corporado cierta cantidad de 
fibras de amianto— se vierten 
inadecuadamente en el verte
dero municipal y el riesgo de 
verse afectado por la «asbesto-
sis» —enfermedad pulmonar 
progresiva e incurable— se 
hace extensible a los vecinos 
que residan en un radio de 
unos dos kilómetros del mis
mo. 

El problema podría quedar 
resuelto, al parecer, una vez 
sofocados los focos de combus
tión que se encuentran espar
cidos a lo largo del vertedero 
municipal. De esta forma, los 
camiones que vierten el 
amianto podrían depositar los 
restos en los lugares señalados 
para ello, que serían los mis
mos donde después se vertería 
la basura, con lo que el polvo 
de amianto quedaría cubierto y 
los riesgos de enfermedad 
prácticamente inexistentes. 

¿dg_QJbras, que acaban de iniciarse terminarán en octubre 

NUEVA GUARDERÍA Y CENTRO 
DE EDUCACIÓN ESPECIAL EN ARGANDA 
J. Financiado por el 
ayuntamiento, y con un coste 
. total de 26 millones 

"e pesetas, se ha iniciado en 
TM?81"18' t r a s var ios meses de 
««"aso sobre la fecha prevista, 
^construcción de on edificio 
"«Minado a guardería y centro 
snh locación especial para 
«pnormales, cuya terminación 
** Prevé para el próximo mes 

de octubre 
, El edificio, ubicado en un so-
JP municipal en la carretera 
ea "P6 0 0 6 5» a Ia entrada de Ar
po x* c o n k denominación 
«"erica de Centro Educativo 
"JUnicipal, constará de sótano, 
•¿anta baja y primera planta y 
^dividirá en dos alas. En una 
« las alas se instalará la guar-

Da 9 u e c o n u n a caPacidad 
Para 120 niños de biberón y 
£reescolar ofrecerá los servi
dos completos prestados por 

«Me tipo de instituciones. Una 
**z puesto en funcionamiento 

«?tará dotada con una subven-
'ón municipal para que no re
íate excesivamente gravosa 

Para los padres. Esta subven-
r?ü se repartirá a través de 
"feas y otro tipo de ayudas fa
miliares. 
. En la otra ala del edificio se 
"?stalará el centro de educa
ra1* especial para subnorma-
J®8. con una capacidad prevista 
~.« 60 a 100 plazas y un ambi-
closo proyecto de integración 

£¡ nuevo centro municipal se suma a los ya existentes en la localidad y que 
pertenecen a instituciones privadas 

de los disminuidos psíquicos en 
la sociedad. El instalar el cen
tro de educación especial en el 
ala contigua a la guardería vie
ne motivado, según el alcalde 
de la población, Pedro Diez, 
por la necesidad de integrar a 
los disminuidos psíquicos en el 
contexto social para que se les 

ayude y se les preste la asisten
cias que indudablemente nece
sitan; pero, fundamentalmen
te, para que la población desde 
la infancia tenga contactos con 
ellos y no se produzcan las si
tuaciones de rechazo que se ob
servan en la actualidad. 

Bespuesta a las declaraciones del secretario general 
del PSOE de la localidad a CISNEROS 

ARANJUEZ: NIEGAN 
LAS TENSIONES ENTRE 

CONCEJALES SOCIALISTAS 
EL grupo de concejales so

cialistas del Ayuntamiento de 
Aranjuez se mantiene unido y 
funcionando de forma eficien
te en beneficio de los intereses 
del pueblo, según la nota facili
tada a CISNEROS por los con
cejales del PSOE, que pertene
cen a este partido desde las pa
sadas elecciones municipales. 
El comunicado sale al paso de 
una información dada a cono
cer por CISNEROS a través 
del secretario general de la 
Agrupación Socialista de 
Aranjuez, según ,1a cual exis
tían graves tensiones entre los 
concejales socialistas y los per
tenecientes a la coalición ORT-
PTE, que han pasado reciente
mente a las filas del PSOE. 

Afirma el comunicado de 
referencia «que entre los con
cejales provenientes de ORT-
PÍE y nosotros no existe nin
gún tipo de problema. A nues
tros entender, la incorporación 
de estos compañeros, cuya 
valía personal está acreditada 
por su lucha durante años, no 
ha supuesto ningún enfrenta-
miento ni son causa de tensio
nes que pudieran existir en el 
seno de la Agrupación Socialis
ta de Aranjuez. Reafir
mándonos en que su incorpo
ración al partido es positiva y 
la entendemos como producto 

de una reflexión profunda y 
serena de estos compañeros». 

«En ningún momento —con
tinúa el comunicado de los 
concejales del PSOE— el equi
po de gobierno ha pensado di
mitir, por lo que carece de fun
damento la información sobre 
una supuesta comisión gestora 
para administrar los intereses 
de los ciudadanos de Aran-
juez.» 

Concluyen analizando los 
ediles del PSOE la tarea del 
Ayuntamiento, que juzgan po
sitiva al haber intentado desa
rrollar «una política al servicio 
de todos los vecinos, desarro
llando servicios que según la 
ley de Régimen Local no son 
de carácter obligatorio, pero de 
acuerdo con nuestra filosofía 
socialista deben ser considera
dos como tales. 

En cuanto al aspecto fiscal 
señalan que se ha mantenido 
la filosofía de reducir el nivel 
de déficit presupuestario equi
librando gastos e ingresos y 
gravando a las economías más 
fuertes dentro de un panorama 
de realidad social. «Y, por otra 
parte —termina el comunica-
do-r, establecer un plan de in
versiones que implica una 
política de endeudamiento que 
consideramos como progresis
ta.» 



ACE tres años 
que los ayuntamientos demo
cráticos se ponían en marcha. 
También el de Majadahonda, 
del que Rodríguez Colorado 
era el alcalde socialista. Días 
después fueron elegidos los di
putados provinciales. Todas las 
corporaciones locales tenían ya 
el sello democrático, después 
de tantos años de «digitalismo», 
después de tantos años de «de
mocracia» orgánica. Nuestro 
hombre fue promovido a la 
presidencia de la Diputación 
madrileña un año y medio des
pués. Tanto en Majadahonda 
como en la presidencia provin
cial, aquel joven abogado deja 
ya la estela de su capacidad de 
gestión y del enfoque político-
empresarial de la Administra
ción Local. 

—Del mandato de cuatro 
años de esta primera «legisla
tura» local ya han transcurrido 
tres. Ya entramos en la etapa 
final, en la que habrá que ir 
pensando en la nueva oferta 
electoral. Veamos las grandes 
líneas, los grandes cambios que 
el presidente atisba a esta altu
ra de tres años. 

—En líneas generales, los 
componentes de los ayunta
m i e n t o s d e m o c r á t i c o s 
veníamos de la oposición al 
franquismo. Llegamos con una 
§ran ilusión y con un cierto 

esconocimiento de lo que era • 
un ayuntamiento o de"lo que I 
era una diputación, con unos I 

HENOS IN VERTIÓ 
José María Rodríguez Colorado, 
presidente de la Diputación, hace 
balance en el tercer aniversario 
de las corporaciones democráticas 

QUE 
grandes deseos de cambio. Y te 
encuentras con una estructura 
anquilosada y vieja. Hay erro
res, pero los aciertos han pre
dominado, a pesar de las 
difíciles condiciones objetivas. 
Y hay que trabajar con los mis
mos elementos que han estado 
haciéndolo durante cuarenta o 
cincuenta años, con unas moti
vaciones diferentes, o sin una 
motivación. 

«NO HA HABIDO 
REVANCHISMO» 

—¿Pero se llegó con audacia 
o con prudencia? 

—Se podía llegar como un 
elefante a una cacharrería, 
rompiendo con todo, o bien 
con excesiva prudencia o timi
dez. Ambos planteamientos 
habrían sido erróneos. El éxito 
de la gestión municipal estaba 
en conseguir el punto medio, 
en motivar al funcionario que 
te encuentras, en hacerle com
prender ese cambio de estruc
tura, de fines, de objetivos. No 
dicen la verdad los que acusan 
de revanchismo a los nuevos 
ayuntamientos. Y me estoy re
firiendo a todos los ayunta
mientos democráticos de Espa
ña. No solamente a los de iz
quierda, aunque nosotros 
teníamos más arraigada esa 
ilusión de cambio. Se ha tenido 
un cierto temor a ese cambio 
estructural, lo que ha hecho 

LOS ULNAS DIEZ ANOS 

que no se haya podido ir tan 
deprisa. 

—Y cuando hace año y me
dio llegas a la presidencia de la 
Diputación, desde la alcaldía 
de Majadahonda, ¿te sitúas en 
una atalaya de observación de 
lo que pasa en todos los ayun
tamientos de la provincia, ade
más de lo que pasa en la corpo
ración provincial? 

—Sí. Tengo una visión con 
otra panorámica. Por las visi
tas y contactos que he podido 
tener en este año y medio, veo 
que el cambio es muy grande. 

Por un lado hay un contacto 
mayor con la población, lo que 
lleva a un mejor conocimiento 
de su problemática y una ma
yor dedicación. Por otro lado 
nay unos deseos no apagados 
de fuerza y de cambio. 

«CORREGIR LOS DÉFICIT 
DE INFRAESTRUCTURA» 
—¿En qué se ha basado la 

política de los ayuntamientos 
fundamentalmente? 

—En primer lugar en corre
gir los déficit de infraestructu
ra que había en la mayor parte 

Empezamos con 
grandes operaciones 

para solucionar 
problemas muy 

concretos, como el agua 
de Móstoles, Parla y 

Fuenlabrada, al tiempo 
que se daba un gran 
impulso a la inversión 

en los pequeños y 
medianos municipios 

Durante 1982 
llevaremos a cabo un 
esfuerzo inversor aún 

mayor que en los años 
precedentes, abordando 

una parte que hasta 
ahora no se había 
tocado, que es el 

cinturón industrial de 
Madrid 

de ellos. I ^ » P « ^ S ñ f ^ Í & e l déficit de escolari-
mínimos. En el r e s w ^ , ^ n » ] 0 r a s sanitarias: ambu-

tos, como 
parte de cooper 
ayuntamientos emp« 

municipales 
mínimos, ü-n e i l v " ~eStion^i0sJ"1<is sam 
ropa occidental ^J^toH11.}^;. centros 
través de los « O T l * . : ^ hospitales comarca-
más del 50 por 10° ^ , *nlos terrenos del depor-versiones publlfj£m0s e°n

 !lo a t £ c u U > a ha habido un que en Espafla_estam ayunj î  J * m a l L a r e f o r m a d e 
12 por 10/Tanto l J e > ^ e s g e n e r a l ^ e

c o n i n f o r . 
mientos desde sus v en.., ^ y participación. La cul-

l a D i p^fón c0llJ \ & a l o s Pueblos, tea-
cooDeraci^zaií^ibUotecas, aulas de 

la « ' • haproliferadopor 
51 .Provincia de Madrid. 
aeioPorte- a t e n c i ó n a l a s 

<J\* V*« \A11 5 * " " * j . 

versión en los mea»; *>»& * ] E4,?RAN ERROR quenos ayunia""*—.nS S*.J TS&T *«*« L K K U Í 
que en estos tres f°\0¡ ^ ¿ f L GOBIERNO 
invprtiHn más QUe e " ? l_uegO tenpmnc la mi invertido más que 
anteriores. 

ego tenemos la cuestión 4l a ^•"•cuernos la cuestión 
• ,*ns*daJRic» ífascer»dencia de la 

- E s una políticape ]a cfiLJ'Municipal en la conso-
solamenteparaniejor* c0nm " del proceso demo-
dad de vida, sino pa/.^a V ¿ ; 
buir a paliar el P5%ent4Vfe Gob 
desempleo, según teng" h a entem 

h 

íerno no ha lle-
entender bien que la 

municipal es una 

desempleo, según 
dido. on la <•! 

—El paro estaba en j 
ciencia política de w a 
fondos públicos que íene^ (je:r*

c en esa consolida-
versiones productivas 6 taC^ás °c rá t , l ca- L a S e n t e \° 

rao- e ^ s t a a ° y <lue ^ 
ü¿s Pi

 o n e s locales son una 
J«i,rî ave en esa consolida-

empleo. Precisamente ^ veíesi o que tiene más 
elaborando un es udi°p¥L ^ es el municipio. Ahí elaborando un <==--- ?&?'%')* pro*,',„TJ*—i"""*""Víí" ver qué número de e f c ^ producido el gran fallo 
han generado estas o . " . « ^ ¿ S S ^ Í S 
P v3S-6 • r a s e n e l ^ f e ^ n o . E L G o K o S 

- Y más mejoras en ^dido q u e l a s elecciones 
no de la calidad ° e 1 „n 1* V i a l e s las ha ganado la 

a> Por el hecho de ha-—Un fuerte avance en m*,̂  

Este Gobierno no ha 
llegado a eniender bien 

que la política 
municipal es una 

política de Estado y que 
las corporaciones 

locales son una pieza 
clave en la 

consolidación 
democrática. Ahí se ha 
producido el gran fallo 
de la falta de cobertura 

de las instituciones 
locales por parte del 

Gobierno 
Este año va a ser de 
consolidación de las 
realizaciones, y creo 

que es un buen 
ejercicio volverse a leer 

los programas 
electorales. Yo me los 

repaso con cierta 
frecuencia A A 
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ber ganado en los grandes 
ayuntamientos, y por eso se ha 
comportado así. No se ha he
cho política de Estado con las 
corporaciones locales. 

—También está la inciden
cia de los procesos auto
nómicos en la política local. 

—El fenómeno se ha desa
rrollado con distinta cadencia, 
según los lugares. Donde los 
entes inician el proceso auto
nómico, ahí noto una mayor 
sensibilidad hacia el tema mu
nicipal. Pero considero clave la 
desatención del Gobierno ha
cia la política municipal. 

—Vamos a explicar eso un 
poco. 

—Ejemplos tenemos. La ley 
de Régimen Local: todavía nos 
regimos por una ley de 1945, 
que nos supone un corsé en 
cualquier tipo de actuación. El 
Reglamento de Funcionarios 
de las Corporaciones Locales, 
otro antiquísimo reglamento 
que es un auténtico desastre, y 
que es otro corsé, cuando en la 
Constitución esta claramente 
definida la autonomía munici
pal. Tenemos instrumentos 
casi de los inicios de la etapa 
franquista. Es una legalidad 
vigente a la que nos tenemos 
que adaptar. Los últimos go
biernos no han cumplido las 
promesas de cambios legislati
vos para adaptarse a la nueva 
Constitución. Para las refor
mas que hay que hacer; lo 

mínimo que se puede pedir es 
esa autonomía local que figura 
en la Constitución. El proyecto 
de ley de régimen local de 
nuevo ha sido pospuesto. 

TERMINAR 
LOS PROYECTOS 

—De cara á los doce meses 
que faltan hasta las nuevas 
elecciones locales, ¿cuáles han 
de ser los grandes plantea
mientos para el funcionamien
to y para la nueva oferta elec
toral? 

—Va a ser un año de confir
mación. Es un buen ejercicio 
volverse a leer los programas 
electorales. Yo me los repaso 
con cierta frecuencia. Este 
último año va a ser el de la 
consolidación de las realizacio
nes, de cierre de temas pen
dientes, de dejar unas corpora
ciones locales saneadas, avan
zadas. Pero hay que decir que 
en cuatro años no se cambia 
una administración local en un 
país y menos en España, con el 
planteamiento de salida que 
teníamos. Hay que fijarse so
bre todo no en las realizaciones 
materiales, que las ha habido, 
y muchas, sino en el nuevo ta
lante democrático de los ayun
tamientos, en su participación 
en la política global del proce
so democrático. Va a ser tam
bién un año de reflexión para 
plantear a los electores lo que 
se ha hecho. 

—Y la oferta electoral mi
rando a Madrid... 

—Madrid ha sido algo espe
cial. Y en este último año va
mos a asistir al gran cambio de 
la autonomía. Se va a identifi
car el futuro de la Diputación 
con el futuro autonómico de 
Madrid. Espero que todos los 
esfuerzos culminen con la au
tonomía de Madrid. Pero hay 
condiciones ajenas a nosotros 
que pueden desviar el proceso. 
Por ejemplo, en el caso de que 
las Cortes se disolvieran anti
cipadamente en octubre, se in
terrumpiría el proceso auto
nómico, se interrumpiría el 
trámite del estatuto enlas Cor
tes. 

FUERTE AUMENTO 
DE LA INVERSIÓN 

—Y la Diputación de Ma
drid también va a hacer cosas 
concretas durante el año que le 
queda de legislatura. 

—Llevaremos a cabo un es
fuerzo inversor más fuerte que 
en los años precedentes. Una 
mayor cooperación municipal. 
Un abordar la parte que hasta 
ahora no se había tocado, que 
es el cinturón industrial de 
Madrid, para darle una inyec
ción de financiación que le 
permita llevar a cabo la coor
dinación de proyectos que ellos 
solos no podrían realizar. Una 
adaptación estructural al futu
ro autonómico. Se han cumpli
do los pasos que te adelanté en 
la anterior entrevista. No so
mos ún ente preautonómico, 
pero podemos reestructurar
nos políticamente, abarcando 
las áreas administrativas que 
van a encuadrarse dentro de 
esa reforma política. 

—Al menos así habrá un ro
daje administrativo. 

—Un rodaje administrativo 
y un análisis de enfoques fun-
turos en un consejo de gobier
no que se reúne todos los vier
nes y que lo componen ya to
dos los gobernantes de esta Di
putación, que son nueve 
personas y que está funcionan
do muy bien. Creo que se ha 
dado un gran salto cualitativo. 
Avanzar durante estos años de 
tránsito entre lo que es una Di
putación Provincial y la confi
guración de un futuro ente 
autónomo es una responsabili
dad que tenemos que asumir. 
Y tenemos también que seguir 
arreglando la casa por dentro. 

ALIANZAS TRAS 
LA AUTONOMÍA 

—Lo que ha sucedido en As
turias hace pensar que se va a 
repetir en Madrid, que tam
bién será una comunidad 
autónoma uniprovincial: la 
coalición de izquierdas. A la 
vista tenemos la pasada 
polémica y los roces internos 
del PSOE a propósito del caso 
asturiano. 

—Yo creo que el proceso as
turiano se ha llevado bien. Se 
hizo una oferta a todos los par
tidos con representación para 
constituir un gobierno de con
centración hasta las elecciones 
autonómicas. Unos partidos no 
han aceptado la oferta, mien
tras que hay otro que sí la ha 
aceptado. Quizá el proceso 
haya sido prolongado. Pero no 
habría sido justificable que la 
izquierda, mayoritaria en As
turias, hubiera entregado el 
f>oder autonómico asturiano a 
a derecha. Eso hubiera sido 

impresentable ante los electo
res. Lo que luego pase en Ma
drid dependerá de los resulta
dos electorales, tanto munici
pales como generales. El PSOE 
se plantea llevar a cabo una 
política propia, aunque haya 
acuerdos parciales. Tampoco 
vería mal que se gobernase en 
minoría con pactos legislativos, 
como hace ahora el Orobierno 
central. 

Texto: Pedro CALVO 
HERNANDO 

Fotos: Asunción ABAD 


